

Crisis de confianza

Chile transita peligrosamente por una crisis institucional y de confianza. La debilidad en nuestras instituciones, marcada por la corrupción, ineficiencia y falta de transparencia, afecta no solo la legitimidad del sistema, sino también la vida diaria de la población. Esta crisis crea el terreno perfecto para el crecimiento del crimen organizado, que se aprovecha de la falta de control y respuesta efectiva por parte del Estado. Como advierte el destacado jurista argentino Zaffaroni "la desconfianza en el Estado crea un caldo de cultivo ideal para la expansión del delito". Reforzar las instituciones y recuperar la confianza ciudadana no es sólo una tarea importante, es una tarea urgente, porque sólo así recuperaremos la seguridad.

JORGE GACITÚA MUÑOZ

Corrupción

El Caso Hermsilla ha sacudido los cimientos de nuestra sociedad, revelando una red de corrupción que compromete la integridad de nuestras instituciones y socava la confianza de los ciudadanos en la justicia. Este escándalo no solo pone en entredicho la conducta de algunos individuos, sino que evidencia fallas sistémicas que requieren una respuesta urgente y contundente. La revelación de estas prácticas corruptas ha dejado al descubierto la necesidad de una reforma profunda y urgente. Es fundamental garantizar la independencia del Poder Judicial, fortalecer los mecanismos de control y transparencia, y sancionar ejemplarmente a todos aquellos involucrados en estos hechos. La clase política también debe asumir su cuota parte.

RUBÉN ÁLVAREZ

Necesidades de Lebu

El aniversario 162 de la fundación de Lebu, capital de la provincia de Arauco, es una buena instancia para reflexionar sobre su futuro. Es imperativo abordar la necesidad de un hospital de mediana complejidad para nuestra comuna. Aunque ha habido promesas y presentaciones de diseños, hasta el momento solo hemos recibido respuestas superficiales de las autoridades, sin un avance concreto en la materialización de este proyecto esencial para los lebulenses. Asimismo, la situación de nuestra pesca artesanal es preocupante, dado que por años se ha

buscado mejorar sus condiciones de trabajo, pero hasta ahora no han existido avances legislativos en cuanto a la normativa sobre la protección social de este tipo de trabajadores. El único instrumento de protección social con la que cuentan nuestros pescadores es un seguro de accidentes, que es insuficiente y limitado.

SEBASTIÁN GARCÍAS

Los "cuicos"

En un programa televisivo de discusión política, un conocido cantante señaló que él prefería "ser cuico antes que ser pobre" porque, completó su argumento, "en Chile, los pobres la pasan muy mal". Me sorprendió lo que dijo, ya que un cuico se refiere a la contracción de modismos fuertemente procaces e irrepetibles acá por lo vulgar, el que comúnmente hace referencia a una persona de clase alta chilena, elitista y arrogante en relación al resto, supuestamente ubicado por debajo de ellos. Si tuviera que elegir entre las dos opciones, en mi caso, preferiría ser pobre antes que cuico, no soporto el snobismo siúptico y patético de dicha casta social chilena.

MAURICIO DE GILBERT

Cuentas eléctricas

El reiterado aumento en las cuentas de electricidad requiere atención y soluciones sostenibles a largo plazo. El tema debe ser abordado con una mirada multifactorial y visión de futuro, siendo fundamental poner foco en tres factores clave para entender el problema y buscar posibles soluciones: el congelamiento de los precios desde el 2019; la deuda millonaria que tiene el sector eléctrico; y la realidad actual del cambio de la matriz eléctrica de Chile. Estos puntos están relacionados, puesto que el congelamiento de los precios desde 2019 contribuyó a que la deuda creciera hasta 6 mil millones de dólares.

FRANCO TRAVAGLINI

¿Independientes?

Si los candidatos no son capaces de demostrar su color político a rostro descubierto, poco esperamos de la representación ciudadana entonces, porque si no se atreven a defender sus ideas partidistas, poco y nada harán por los votantes que los elijan.

IVÁN MALDONADO